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Sitzungsvorlage - öffentlich 

Gemeinderat am 09.03.2022 
 

 

Vorlagen-Nr. 014/2022 

Aktenzeichen: 623.12 

       Sachbearbeiter: Herr Komor 

 
 
 
 

Sachstandsbericht des Breitbandausbaus im 
Zweckverband Breitband Landkreis Schwäbisch Hall 
und Ausbau der grauen Flecken in der Gemeinde 
Mainhardt  
 
 
externer Bericht:   nein        ja  Herr Kastenholz 

Geschäftsführer Zweckverband Breitband 
 
 
 
 

Beschlussantrag: 
 
Der Gemeinderat nimmt den Bericht und die möglichen weiteren Ausbauschritte zur 
Kenntnis. 
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Sachverhalt: 
 
Die Gemeinde Mainhardt ist 2019 dem Zweckverband Breitband Landkreis 
Schwäbisch Hall als Gründungsmitglied beigetreten. Durch die Gründung des 
Zweckverbandes sollen Gebiete an das Breitband-/ Glasfasernetz angeschlossen 
werden, die für die Telekom und andere Netzbetreiber nicht rentabel sind und als 
weiße Flecken gelten.   
 
Die weißen Flecken haben einen Schwellenwert von unter 30 Mbit/s. Der Bund 
beteiligt sich in Höhe von 50 % und das Land BW mit 40 % an den Ausbaukosten. Die 
Gesamtausbaukosten belaufen sich auf ca. 16,98 Mio. € für das Gemeindegebiet 
Mainhardt, hiervon werden 8,49 Mio. € vom Bund und 6,79 Mio. € vom Land BW 
getragen. Die Gemeinde Mainhardt trägt ca. 1,7 Mio. € selbst. Die Ausbaukosten 
verteilen sich auf die Jahre 2021 bis 2025. 
 
Der Zweckverband hat die Antragsstellung sowie die Abwicklung des Ausbaus 
übernommen. Geplant ist, dass die Bauarbeiten für den Ausbau in Kürze beginnen, 
die Planungen für Ausbau- und Genehmigungsplanung laufen. 
 
Parallel dazu wurden vom Zweckverband die förderfähigen Hausanschlüsse im 
grauen Fleckenprogramm geprüft und in einer Ausbaukonzeption zusammengefasst. 
Dabei wird bei der grauen Fleckenförderung in zwei Stufen gefördert, die sich durch 
die Aufgreifschwelle unterscheiden. Derzeit sind Anschlüsse von bis zu verlässlichen 
100 Mbit/s, ab 2023 die über 100 Mbit/s förderfähig.  
 
Wie ein Ausbau in der Gemeinde Mainhardt aussehen könnte und was dieser 
voraussichtlich kosten wird erklärt Herr Kastenholz (Geschäftsführer Zweckverband 
Breitband), der an der Sitzung teilnimmt, um über den aktuellen Stand des 
Breitbandausbaus in der Gemeinde Mainhardt und das weitere Vorgehen zu 
berichten. 
 
In dieser Sitzung soll es zunächst um die Informationen der nächsten Schritte gehen. 
Da die nächsten Ausbauschritte (graue Flecken) erneut eine finanzielle Beteiligung der 
Gemeinde voraussetzen (10 % Eigenanteil der Gemeinde), soll das Thema in der 
Klausur mit den vielen anderen Themen priorisiert werden. In der April-Sitzung am 
06.04.2022 muss dann allerdings die Entscheidung getroffen werden, ob wir die 
nächsten Schritte angehen oder nicht. Die Antragstellung muss nämlich bis 10. April 
erfolgen.  
 
 
Der Beschlussantrag im April würde dann wie folgt lauten: 

 Zustimmung zur Antragstellung im graue Fleckenprogramm und dem 
anschließenden Ausbau der grauen Flecken 

Einplanung der Eigenbeteiligung in den Haushaltsjahren 2023 bis 2026 
 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
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